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■役場庁舎の整備について 

意見等 回答 

◎新庁舎駐車場を除雪した雪は緑地に置くこと

となりますか。 

駐車場の一部に堆積する予定です。 

◎庁舎建設費の償還は何年ぐらいかかります

か。また、その間、他の公共施設の耐用年数

は大丈夫ですか。 

庁舎建設に伴う起債は、借入額 17 億 680 万円、

償還期間は、30 年（据置５年、償還 25 年）で、地

方交付税からの補填額を差し引くと、毎年 4,500 万

円を 25 年間支払う予定になっています。 

今後、公営住宅建て替えなどの償還終了により、

庁舎の元利償還が始まる令和８年度までには、償還

額が約 8,000 万円減少することから、役場庁舎の償

還金は、この範囲内に収まるものと考えています。 

しかし、ご意見のとおり他の公共施設などの維

持・整備などの課題もありますので、まちづくり計

画に位置付けたうえで計画的に実施していきます。 

◎防災資材の備蓄場所はどのようになります

か。また、今後は防災備蓄の近隣市町村と広

域的に備蓄していくという考えはあります

か。 

現在の防災関係の資材等は役場の北側にある防

災倉庫に保管しています。今後も引き続き防災倉庫

を主に収納していきます。 

 中空知 5市 5町では、共同購入まで至っていませ

んが、それぞれ備蓄している資材を情報共有し、必

要なものがあった場合は共同で使用することを検

討している状況です。 

◎現在の庁舎駐車場の中央部分に木が植えてあ

る場所があり、無駄な空間を有する駐車場と

なっています。植木を無くし、白線を引き直

し多数の車が駐車できるよう整備してほし

い。 

現在の計画では、来庁者や職員の駐車場、さらに

歩行者の動線の確保のため最適な役場構内の整備

を計画しており、植木は撤去する方向で検討してお

ります。 

◎小学生以下の子ども達の足型を取り、庁舎の

通路やエントランスに子ども達の足跡を残し

て欲しい。子ども達にとっても、成長の証や

成人してからの楽しみになると思う。 

新庁舎建設の記念として、ご提案のような試みは

子どもたちの成長の証を後世に伝える大変良い試

みだと考えます。新庁舎の維持管理を行う上で、今

後どのようなことが実施できるか検討してまいり

たいと考えております。 

 



■児童施設の現状について 

意見等 回答 

◎北町コミュニティ会館のトイレを貸すことが

あり、白樺公園にトイレの設置考えたほうがよ

いのでは。また、公園に自転車でくる子が多い

ので自転車置き場があったらいいと思う。 

白樺公園は地区の公園という位置づけのため、

近所の方が短時間利用することを想定している

ため、トイレの設置がない状況です。 

自転車置き場は、簡易のものの設置について検

討します。 

◎なえっこ見守り隊の活動が困難になり隊員証

（カード）を返したいが返す場所が判らないと

いう話しを聞いた。どこに返せばいいのか。ま

た、現在、見守り隊の活用はあるのか。カード

を渡すだけでその後何もないような気がしま

す。もっと活用を考えたらどうか。 

カードの返還先については、見守り隊の事務局

である教育委員会になります。見守り隊の参加者

には、できる範囲で無理のない活動を続けてもら

うようお願いしていますが、今後の活用について

検討します。 

◎町に就職して町内に住みたいという人は多い

が、子どもたちの医療費はいくらまで無償なの

か。小児科の開設など医療環境の充実により住

みやすい環境となっているのか。行っているな

らもっと PR して欲しい。 

医療費は高校卒業相当まで無料化のほか、おた

ふくかぜなどの任意の予防接種も無償で実施し

ています。小児科は、週 1回町立病院に開設して

います。ご意見は、これから子育てを推進し PR し

ていくという提言として受け止めます。移住者か

らは、医療費の無料が移住のきっかけとなったと

いう話しを聞き評価されていると感じており、専

門機関が想定した人口予測より実際の人口の方

が多く推移している一因とも考えております。施

策の恩恵が子育て世代しかわからない一面があ

り、当事者以外にも PR していくことで他にも伝

わっていくのはないかというご意見としてうけ

とめ、PR に努めていきます。 

◎公園が４つに集約されるということで、まず

は、しらかば公園に新しい遊具ができました。

その他の３つ、近所の茶志内公園には滑り台な

どの遊具が無い状況です。公園を集約していく

にあたり、中身の質を上げる方法として、例え

ば集約により縮小される公園から遊具の移設

等考えているのか。 

今期のまちづくり計画では白樺公園のみ整備

予定となっており、今後集約までは使える遊具を

今のまま管理して使用することとなります。 

子どもが少なくなっているなかで、あちこちに

公園があるよりは子供たちも集まって遊べた方

が楽しいと、まずはしらかば公園に遊具を設置し

ました。今後も子供子育て会議等で議論しなが

ら、整備を進めていきます。 



◎寿運動公園でサッカーを見ていて、砂埃がひど

く選手が気の毒であった。芝の面もあると聞い

ているが、そちらも芝生にしたらどうか。 

公園には、ナイター設備がありソフトボールや

サッカーなど多目的に使用できる土のグラウン

ドと芝のサッカー場があります。大会は芝サッカ

ー場を使用することが多いが、サッカーの練習

は、夜間照明があるので土のグラウンドで行って

いると考えられます。使用用途が違うため土のグ

ラウンドも芝生にすることはきませんが、実状に

ついて指定管理者と情報交換していきます。 

◎公民館の音響は、響いて聞きづらい。せっかく

会議や会合等で集まっても音が聞きづらいと

いうことでは困る。音響の整備をお願いした

い。 

現在、音響設備の更新を進めているところで

す。そのなかで響き具合や聞き取りやすい状況に

できるのかこれから入ってくる機器で可能な限

り調整します。 

◎公園は、これから集約されていくということで

すが、現状、公園は草で荒地状態であり、虫、

キツネがおり環境上よくないので集約するな

ら、それまでの間は現在あるものの管理をお願

いします。 

  夏は中高生が河川に入り込み、泳いだりボー

トを持ち込み遊んだり、川から民家にヘビが出

てきたりしており、子供たちを守るためにも環

境整備をお願いします。 

  また、空き家問題では、台風などで手すりや

屋根がはがれそうなところがあります。そこで

子供たちが肝試しや投石が行われている。通学

路上にあるので対応についてご検討願います。 

公園の草刈りは、春秋の年２回行い維持管理を

行っています。奈井江川は、北海道が管理してお

り、年１回地元業のご厚意により草刈りをしてい

ますが、これからも管理が適切に行われるよう申

し入れを行っていきます。 

空き家については、所有権・財産権の問題があ

りなかなか勝手に立ち入ったり除去したりする

ことができないという状況ですが、危険な状態に

あるという情報については、所有者が判れば改修

依頼の通知を送っています。引き続き危険な空き

家については、情報をいただきながら所有者の方

に要請を行っていきます。それとともに台風時に

「危険な建物には近づかないように」など子ども

たちへの周知などを検討します。 

◎コロナの影響で小中学校も臨時休校があり、そ

の結果、夏休みが短くなり、暑さで体調を崩し

たお子さんもいると聞きました。教室に冷房設

備設置する予定はありませんか。 

暑い日で体調を崩された児童生徒の状況につ

いては、学校からの連絡により承知しています。

一方、施設整備には多額の費用が伴うことから、

今回、扇風機を各学校に配備いたしました。学校

では、水分補給など目くばせをして健康管理を行

っておりますが、当面のあいだ冷房設備の設置に

ついて計画は無い状況です。学校と連絡を密に

し、児童生徒の体調管理について対応していきま

す。 

◎旧雇用促進住宅は管理が民間に移り、入居者の

募集を行っているが、実際は管理が施されてな

い状況にある。町として若者の定住対策の一環

民間が所有・管理していることから、町として

対応はできないが、環境衛生として草刈りをする

よう申し入れする等の働きかけはできるので、そ



として活用は考えられないか。あのまま空き家

となるのならなんらかの対策を考えてほしい。 

のような部分についてはしっかり行っていきま

す。 

◎各地にある児童館の集約をしなければならな

いと思いますが、奈井江町として今後の見通し

を教えてください。 

児童館につきましては、利用者数の減少、施設

の老朽化、子育て支援を巡る環境の変化などを踏

まえ、集約化を進めており、今年度、最も利用者

数が少なく建築年度の古い東町児童館を、奈井江

町子ども子育て会議や東町連合区、利用者様等の

ご意見をいただいた上で、閉館させていただきま

した。 

今後については、より良い子育て支援対策を各

関係者と協議しつつ奈井江町公共施設総合管理

計画に基づき集約化、複合化について検討してい

きたいと考えています。 

◎認定こども園の駐車場が暗いです。道路には街

灯がありますが、駐車場には照明がありませ

ん。日没が早く雨降りは、特に暗いです。小さ

い子どももいますし、対策をお願いします。 

認定こども園の駐車場の状況について、現状を

調査確認しました。どのような対策がいいか検討

していきたいと思います。 

◎認定こども園にも保護者の緊急連絡メールを

お願いします。コロナや災害など、すぐ連絡の

取れる対策は必要だと思います。 

認定こども園からの保護者連絡は、現在、文書

によるお知らせもしくは緊急時は電話での連絡

をしています。 

今後、認定こども園においても保護者への緊急

連絡メールのあり方等を検討していきたいと思

います。 

◎町から子供会への助成金額が少なく、運営が大

変との話を聞いています。老人会は、参加者か

ら会費を集めているが、子供から会費を集める

訳にもいきません。地域の連合会も助成してい

ますが、奈井江町からの助成金の増額を求めた

い。 

  

現在町では、連合区や地区で活動している子供

会に均等割りと人数割りによる補助金を交付し

ています。また、子供会には、区の方からも助成

金があり、町や地域の支援を受けながら活動がさ

れています。 

現状として、活動や運営費に関わる詳細の実態

の把握は行っていないことから、今後、子供会育

成連絡協議会の会長さんや役員の方などから聞

き取りを行っていきたいと思います。 

◎駅前のロータリーは、時々、左回りで通る車も

あります。一方通行なら標識か路面矢印が必要

と思われるが規制標識もないので都合の良い

方法で通行してよいのか。 

平成９年度の駅前広場完成時には、入口から左

回りをしないように道路面に区画線が引かれて

いましたが、現在は、区画線が消えて何も無い状

態となっています。このため、駅前広場を管理し

ている札幌建設管理部滝川出張所と、令和３年度

の予算により補修を行うよう協議をしています。 



◎９月上旬に町道 13 号で事故があり、犯人が逃

走しました。犯人が逃走したにも関わらず、小

学校、教育委員会、役場に警察から一報がない

のは、なぜですか。小学生は、下校時間と重な

りました。小学校では、先生がパトロールをし

てくれました。一報が早ければ、子ども達を待

機させるという選択もあります。連携の確認を

お願いします。 

警察に確認したところ、今回の件は、砂川で発

生した交通事故に関わるもので、逃走した理由・

危険物の所持等の情報が警察としても把握でき

ていない状況から関係機関に対する情報提供は

行わなかったということでした。 

警察として非常時に情報提供ができる場合は、

事前に子供に対し危害がおよびそうな案件が把

握できた場合ということでしたが、可能な限り情

報提供・情報共有はしていかなくてはなりません

ので、その点の申し入れはしっかり行っていきま

す。 

 


